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SCAN ME

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

orupsi perkara proyek pembangunan BTS 4G di wilayah terdepan, terpencil dan 

Ktertinggal di Kementerian Komunikasi dan Informatika merembet kemana-mana. 

Terbaru, nama  Menteri Pemuda dan Olahraga (Menpora) Dito Ariotedjo terseret. 

Kejaksaan Agung (Kejagung) berencana memeriksa politisi muda tersebut Senin (2/7/2023) 

hari ini. Korupsi yang telah menjerat  Menkominfo Johnny G. Plate ini, diduga uangnya 

mengaliri  ke anggota Komisi I Dewan Perwakilan Rakyat (DPR), dan nama mantan anggota 

DPR yang saat ini menjabat Menpora yaitu Dito, juga disebut. Meski mengaku belum 

menerima panggilan resmi, Dito siap hadir jika Korps Adhyaksa membutuhkan 

keterangannya. Mengejutkan, sebab menteri termuda saat ini di Kabinet Presiden Jokowi 

tersebut baru saja menjabat sebagai menteri sekitar 2 bulan sejak 3 April 2023.

(Baca	Hal	11)

PERINCIAN ALIRAN UANG UNTUK 
JOHNNY G PLATE DKK  (ORANG & KORPORASI)

Rp 17.848.308.000,00
JOHNNY GERARD PLATE

Rp 5.000.000.000,00
ANANG ACHMAD LATIF

Rp 453.608.400,00
YOHAN SURYANTO

Rp 119.000.000.000,00
IRWAN HERMAWAN

Rp 500.000.000,00
WINDI PURNAMA

Rp 50.000.000.000,00
MUHAMMAD YUSRIZKI MULIAWAN

US$ 2.500.000

KORPORASI

Rp 2.940.870.824.490

Konsorsium FiberHome PT Telkominfra 

PT Multi Trans Data (PT MTD) untuk 

Paket 1 dan 2

Rp 1.584.914.620.955

Konsorsium Lintasarta Huawei SEI 

untuk paket 3 sebesar

Rp 3.504.518.715.600

Konsorsium IBS dan ZTE Paket 

4 dan 5 sebesar

Goverment (Hal.2) 
Menag Murka 
ke Mashariq, 

DPR Minta ‘Haji Koboi’ 
Dibasmi
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MAKKAH-Pelayanan jamaah haji di 
Arafah, Muzdalifah, dan Mina menjadi 
perhatian besar Menteri Agama 
(Menag) Yaqut Cholil Qoumas dan 
Timwas Haji DPR. Bahkan, Yaqut 
sempat marah besar kepada per-
usahaan penyedia layanan haj i 
(masyariq), karena jamaah belum 
mendapat makan.

Dikutip Minggu (2/7/2023) Gus 
Yaqut datang langsung ke tenda misi 
haji di Mina untuk memastikan semua 
layanan bagi jamaah haji pada 28 Juni 
2023.Dia kaget karena masih banyak 
jamaah yang belum makan. Dia lalu 
memanggil masyariq untuk meminta 
pertanggungjawaban masalah ini. 
Yaqut bahkan tegas menolak tawaran 
makan oleh masyariq.

"Selama jamaah saya  sudah 
makan, baru saya makan. Kalau 
jamaah saya belum makan, saya tidak 
akan makan," tegasnya.

Saat itu, hingga pukul 22.32 WAS 
masih ada jamaah di 2 maktab yang 
belum makan. Setelah semua sudah 
makan, baru Yaqut menyelesaikan 
kunjungannya.

Keesokan harinya, Yaqut datang 
lagi ke Mina. Rupanya, masalah belum 
selesai, termasuk soal makanan.Dia 
bahkan menolak keras tawaran kom-
pensasi yang ditawarkan masyariq 
atas berbagai tindakan wanprestasi 
yang mereka lakukan."Dan enggak 
usah bicara kompensasi dengan kami, 
kami enggak butuh kompensasi. 
E n g g a k  u s a h  n a n t i  n a n t i ,  c e k 
sekarang," ujar dia.

Pelayanan di Arafah, Muzdalifah, 
Mina memang jadi perhatian. Ada 
sejumlah catatan mulai dari air, 
konsumsi ,  t ransportas i  h ingga 
sanitasi.Catatan itu sudah disampai-
kan Yaqut saat bertemu dengan 

Menteri Haji dan Umrah Arab Saudi 
Tauf iq .  In i  d isampaikan untuk 
perbaikan tahun depan.

"Saya melihat Kementerian Haji 
dan Umrah punya semangat untuk 
te r u s  b e r u b a h  d a n  m e l a ku ka n 
peningkatan layanan. Saya kira ini 
menjadi perhatian kita bersama agar 
penyelenggaraan ibadah haji di masa 
yang akan datang berjalan lebih baik 
lagi," katanya usai menghadiri Haflat 
Al-Hajj Al-Khitamy di Makkah, Sabtu 
(1/7/2023).

Dirjen Penyelenggaraan Haji dan 
Umrah Hilman Latief di Makkah, 
Minggu (2/7/2023) menjelaskan, 
sejumlah masalah yang dialami 
jamaah haji Indonesia, antara lain 
keterlambatan pemberangkatan 
jamaah dari Muzdalifah ke Mina. 
jamaah terakhir bisa kita berangkat-
kan ke Mina pada pukul 13.30 waktu 
Arab Saudi. Hal ini menyebabkan 
jamaah kepanasan saat di Muzdalifah. 
Mashariq yang bertanggung jawab 
dalam mobil isasi  jamaah gagal 
memenuhi  target  untuk segera 
membawa jamaah haji Indonesia dari 
Muzdalifah ke Mina.

Masalah lainnya muncul saat 
jamaah berada di Mina. Sanitasi di 
sejumlah maktab yang dihuni jamaah 
haji Indonesia sangat buruk. Air bersih 
di dapur di sejumlah maktab tidak 
kelu a r.  Ha l  in i  b era k ib a t  p a da 
keterlambatan penyiapan makanan 
dan distribusinya.

"Semua problem yang terjadi di 
Muzdalifah dan Mina disampaikan ke 
Menhaj Saudi karena itu menjadi 
tanggung jawab Mashariq," ujar 
Hilman.

Hilman menjelaskan, Menhaj 
Taufiq sudah mendengar sejumlah 
persoalan yang dialami jamaah haji 

Indonesia. Menteri Haji akan me-
lakukan perbaikan-perbaikan dan 
tidak akan membiarkan hal itu terjadi 
kembali.

Diminta	Tertibkan	500	Ribu	
Visa	Ziarah

Di sisi lain, Timwas Haji DPR 
mendapat informasi salah satu faktor 
yang membuat tenda-tenda Indonesia 
di Arafah dan Mina overkapasitas 
adalah keberadaan 'haji koboi'. Para 
wa k i l  ra k ya t  i n i  p u n  m e m i n t a 
pemerintah membasmi haji non-visa 
agar tahun depan tidak terjadi 
masalah serupa.

'Haji koboi' adalah istilah yang 
digunakan media, mengacu pada 
jamaah yang tak menggunakan visa 
haji untuk beribadah haji. Mereka 
datang dari Indonesia menggunakan 
visa ziarah. Awalnya mereka mendarat 
di Riyadh, lalu melanjutkan perjalanan 
ke Makkah ataupun Madinah baik 
lewat penerbangan domestik maupun 
jalur darat.

Timwas mendapat informasi 
jumlah 'haji koboi' tahun ini mencapai 
500 ribu jamaah. Dari jumlah itu, 
sebagian adalah haji koboi dari 
Indonesia, meski belum ada data detail 
jumlah pastinya.

Hal yang mengganggu, para 'haji 
koboi' asal Indonesia dilaporkan turut 
menggunakan fasilitas jamaah yang 
menggunakan visa haji. Timwas Haji 
DPR mendapat informasi mereka 
menggunakan bus selawat, masuk ke 
tenda di Arafah dan Mina, hingga 
mengambil jatah makan jamaah 
bervisa haji.

T i m w a s  H a j i  D P R  m e m i n t a 
Pemerintah Indonesia menghalau 
jamaah nonvisa haji ini di masa depan. 

Wakil Ketua MPR yang juga Anggota 
Timwas Haji DPR, Yandri Susanto, 
khawatir jamaah bervisa ziarah ini 
akan menyebabkan bencana pelak-
sanaan haji yang lebih dahsyat di masa 
depan.

"Bayangkan, katanya tahun ini 
sekarang ada 500 ribu yang pakai visa 
ziarah. 500 Ribu itu kan banyak, 
hampir 2 kabupaten kalau di Kalimantan, 
hampir 10 kabupaten kalau di Papua, 
tumpek blek sama dengan jamaah haji 
yang pakai visa haji," kata Yandri 
kepada wartawan di Makkah, Minggu 
(2/7/2023).

Yandri menduga ada kongkalikong 
oknum Indonesia dan Arab Saudi 
memfasilitasi keberangkatan jamaah 
bervisa ziarah hingga bisa berhaji. 
Pemerintah harus bisa membasmi 
oknum-oknum yang bermain.

"Saya mensinyalir di sini banyak 
permainan, banyak kongkalikong di 
sini, ya Rupiah juga, ya kan money 
juga," ujar politikus PAN ini.

Yandri  meminta Pemerintah 
Indonesia mengajak bicara pihak 
Saudi untuk memberantas jamaah haji 
bervisa ziarah. Harus ada sistem yang 
dibuat dan dijalankan bersama antara 
Indonesia dan Saudi untuk menghalau 
kedatangan haji koboi ini."Kalau ini 
tidak dibasmi, saya khawatir tahun 
depan itu akan menjadi bencana haji 
lanjutan," ujar Yandri.  (wid,rls, 
kum/dya)

Menag Murka ke Mashariq 
DPR Minta 'Haji Koboi' Dibasmi

Menteri	Agama	Yaqut	Cholil	Qoumas	dan	Menteri	Haji	dan	Umrah	Arab	Saudi	Taufiq	F	Al	Rabiah	menggelar	pertemuan	khusus	di	Makkah,	
salah	satunya	membahas	problem	yang	dihadapi	jamaah	Indonesia,	Jumat	(30/6/2023)	malam.	(Humas)

Problematika Haji 2023 

JUMLAH TOTAL 
JAMAAH HAJI 2023

1.835045
Total	umat	Islam	yang	mengikuti	haji	tahun	
2023	yang	berasal	dari	150	negara	lebih.

346.214 (21%)
Berasal dari negara-negara Arab.

221.863 (13,4%)
Dari negara-negara Afrika, tidak termasuk 
negara-negara Arab.

36.521 (2,1%)
Dari Eropa, AS, Australia, dan negara lain 
yang tidak terklasifikasi.

KEDATANGAN JEMAAH

1.593.271
Melalui 
Bandara

60.813
Melalui 

Jalur Darat

6.831
Melalui 

Pelabuan
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SURABAYA - Teknologi digital sudah 
masuk ke semua lapisan masyarakat. 
Meski bisa memudahkan melakukan 
kegiatan sehari-harinya, digitalisasi 
juga perlu diwaspadai terutama 
terkait keamanan data.

Gedung Q Universitas Tujuh Belas 
Agustus 1945 (Untag) Surabaya, Sabtu 
(1/7/2023). "Saat ini, perkembangan 
teknologi informasi di era digitalisasi 
memang menjadi sebuah keniscayaan 
dan kebutuhan. Kalian tidak bisa 
menghindari itu," ungkapnya. 

Menurutnya, banyak sekarang 
perusahaan dan pemerintahan daerah 
menggunakan sistem pelayanan 
berbasis Informasi Teknologi (IT) tapi 
keamanannya kurang terjamin, 
sehingga mudah di-hack. Sehingga 
dalam memberikan materi kuliah, ia 
ingin mahasiswanya fasih dan paham 
dengan teknologi di era digitalisasi ini. 
“Namun ada juga dampak buruknya 
saat keamanan siber terganggu. Tentu 
kalian masih ingat dengan deretan 
kasus kebocoran data yang menyerang 

Indonesia,” lanjutnya.
Sebagai Ketua Dewan Pembina 

Yayasan Perguruan 17 Agustus 1945 
(YPTA) dia pun mendorng kampus 

membuat program studi tentang 
k e a m a n a n  s i s t e m  I T.  “ S e l a i n 
dibutuhkan dari sisi dunia kerja, ini 
sekaligus sebagai 'benteng' pengaman 
negara di dunia siber,” tegasnya.

Di sisi lain, memanfaatkan ke-
canggihan dan kecepatan teknologi 
digital, Bambang DH mendorong agar 
m i l e n i a l  t e r l i b a t  a k t i f  d a l a m 
mendistribusikan nilai-nilai yang 
terkandung di dalamnya.“Saya ingin 
kalangan milinel paham jati diri 
b a n g s a .  D a n  b i s a  m e m b a n t u 
melakukan sosialisasi lewat platform 
media sosial pribadi masing-masing. 
Anak muda harus lebih kreatif, supaya 

4 pilar kebangsaan ini tidak dipahami 
secara kaku (leterlek). Bisa membuat 
konten sosialisasi sekaligus edukasi 
melalui medsos seperti facebook, 
instagram, atau tiktok,” jelasnya.

Dalam kegiatan tersebut juga 
diberikan materi mengenai Personal 
Branding dengan pembicara utama 
Dosen Komunikasi Unair, Dr Suko 
Widodo. Dengan materi Mengembang-
kan Komunikasi & Relasi Publik, dia 
mengajak seratus lebih peserta yang 
hadir menyadari potensi diri masing-
masing. 

Suko Widodo dalam materinya 
juga mengatakan, hendaknya kita 
pandai mengontrol diri saat menyukai 
dan mengomentari sesuatu di media 
sosial. "Mulai kurangi penggunaan 
digital. Jangan jadi korban digital. Ayo 

diskusi  mengenai  hal-hal  yang 
memberikan pengaruh terhadap 
pembangunan," tegas Suko. “Jangan 
ngopi sambil gosipin artis, diskusi lah 
tentang program RT, kelurahan atau 
Pemkot Surabaya,” lanjutnya,

Selain itu,  kegiatan ini  juga 
memberikan pengetahuan dasar 
tentang menulis jurnalistik oleh 
Redatur Pelaksana Lentera Media 
Group, Agustina Widyawati dan materi 
Public Speaking oleh news anchor 
Lentera TV, Chaterin Elissen. 

Seusai materi, terdapat sebuah 
pertanyaan yang muncul dari peserta, 
yaitu bagiamana cara menyikapi 
dalam menanggapi berita-berita hoax. 
"Yang pertama harus dilakukan adalah 
cek, ricek, dan kroscek. Ini penting, 
jangan aslan percaya," jelas Widya. 
Meski teknologi digitalisasi sangat 
dibutuhkan, segogyanya semua pihak 
harus bijak dalam menggunakannya. 
Utamanya dalam menggunakan new 
media yaitu media sosial. (Jannatul 
Firdaus/dya)

Di Depan Ratusan Peserta Sosialisasi 4 Pilar MPR RI

Bambang DH Soroti Perkembangan Digitalisasi

JAKARTA - Survei Indikator Politik 
Indonesia menunjukkan tren keper-
cayaan publik terhadap sembilan 
lembaga negara. Teratas, masih ditempati 
oleh Tentara Nasional Indonesia (TNI) 
dengan tingkat kepercayaan publik 
sebesar 95,8 persen, dengan sangat 
percaya (23,5 persen) dan cukup 
percaya (72,3 persen). Sayangnya, 
kepercayaan publik terhadap Dewan 
Perwakilan Rakyat (DPR) dan partai 
politik masih rendah.

"Mohon maaf kepada anggota DPR 
yang terhormat, yang stabil, tapi 
stabilnya rendah trust publik terhadap 
partai politik, terhadap DPR itu masih 
di bawah," kata Peneliti utama Indi-
kator Politik Indonesia, Burhanuddin 
Muhtadi saat memaparkan survei 
secara online, Minggu (2/7/2023).

Masyarakat yang cukup percaya 
pada DPR dalam survei Indikator 
terkini mencapai 61,4 persen, yang 

sangat percaya 7,1 persen dan kurang 
percaya 26,6 persen. DPR berada di 
urutan kedua terbawah dalam tingkat 
kepercayaan publik terhadap lembaga. 

Kepercayaan publik terhadap 
partai politik menjadi yang paling 
rendah di antara lembaga lainnya. 
Burhanuddin menyampaikan hanya 
6,6 persen masyarakat yang sangat 
percaya terhadap partai politik, 
sedangkan yang cukup percaya 58,7 
persen dan kurang percaya 29,5 
p e r s e n .  " M e s k i p u n  d i b a n d i n g 
sebelumnya ada peningkatan, tetapi 
masih rendah," imbuh dia. 

Kendati begitu, Burhanuddin 
m e n j e l a s ka n  b a hwa  p e ro l e h a n 
kepercayaan publik terhadap DPR dan 
partai politik saat ini mengalami 
peningkatan. Selain itu, angka saat ini 
juga jauh lebih tinggi dibandingkan 
pada September 2017 di mana partai 
politik pernah memiliki tingkat 

kepercayaan publik hanya mencapai 
39,2 persen. 

"Sekarang PR partai politik, DPR 
adalah bagaimana meningkatkan 
trustnya, minimal di atas 70 ya," tutur 
Burhanuddin. Ia lantas menganalogi-
kan DPR maupun partai politik layak -
nya mahasiswa dan publik adalah 
dosennya. Maka, dosen atau rakyat 
akan menilai kerja-kerja mahasiswa-
nya atau DPR maupun parpol. Hal itu 
disampaikan Burhanuddin karena 
melihat adanya sejumlah dosen yang 
hadir dalam pemaparan survei. 

"Kalau 60-an itu di kampus itu 
nilainya masih C ya, jadi minimal 70 
biar dapat B," kata Burhanuddin 
seraya tertawa. Sebagai informasi, 
survei Indikator Politik Indonesia ini 
dilakukan pada 20-24 Juni 2023. 

Penarikan sampel menggunakan 
metode multistage random sampling. 
Dalam survei ini jumlah sampel 

sebanyak 1.220 orang. Dengan asumsi 
metode simple random sampling, 
ukuran sampel 1.220 orang memiliki 
toleransi kesalahan atau margin of 
error sekitar 2,9 persen pada tingkat 
kepercayaan 95 persen. (wid,rls, 
ist/dya)

Hasil Survei: Tingkat Kepercayaan Publik 

Terhadap DPR 'Stabil Rendah'

Anggota	DPR	RI	Bambang	DH	saat	memberikan	materi	Sosialisasi	4	Pilar	MPR	RI
	di	Gedung	Q	Universitas	Tujuh	Belas	Agustus	1945	(Untag)	Surabaya,	Sabtu	(1/7/2023).	

(Kiri	bawah:	Foto	bersama	narsum	dan	para	peserta).	Foto-foto:Dian/LenteraMedia



Harga pembelian tersebut 

berlaku mulai pada tanggal 3 

Juli 2023. Sejak tanggal 

pemberlakuannya, SE tersebut 

berfungsi sebagai dasar harga 

pembelian GKP oleh pelaku 

usaha gula di tingkat petani,” 

“
Arief Prasetyo Adi

Kepala Badan Pangan Nasional, 

----------------------------
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Bapanas Tetapkan Kenaikan Harga Gula
 di Tingkat Petani dan Konsumen

JAKARTA - Badan Pangan Nasional 
(Bapanas) memutuskan untuk me-
naikkan harga gula kristal putih (GKP) 
di tingkat menjadi Rp 12.500 per 
kilogram dari sebelumnya Rp 11.500 
per kilogram. Hal itu berdasarkan 
Surat Edaran (SE) Badan Pangan 
Nasional Nomor 159/TS.02.02/ 
K/6/2023 tentang Harga Pembelian 
Gula Kristal Putih di Tingkat Petani. 

Kepala Badan Pangan Nasional, 
Arief Prasetyo Adi, mengatakan bahwa 
penerbitan SE ini bertujuan untuk 
menjaga keseimbangan harga gula 
dari hulu hingga hilir di tengah musim 
giling tebu yang sedang berlangsung. 

Dengan diterbitkannya SE ini 
diharapkan dapat meningkatkan 
pendapatan petani tebu khususnya di 
tengah musim giling yang sedang 
berlangsung. "Selain itu, ini juga 
langkah strategis untuk meningkatkan 
daya saing industri gula nasional 
secara berkelanjutan," kata Arief 
dalam keterangannya dikutip dari 
c n n i n d o n e s i a . c o m ,  M i n g g u 
(2/7/2023).

Menurutnya, dengan pendapatan 
y a n g  b a i k ,  d i h a r a p k a n  m i n a t 
masyarakat atau petani tebu untuk 
m e n a n a m  d a n  m e n i n g k a t k a n 
produksi tebunya semakin tinggi. 
Sehingga hal ini dapat mendorong 
peningkatan ketersediaan bahan baku 
t e b u  y a n g  b e r d a m p a k  p a d a 
peningkatan produksi gula nasional.

Ia menerangkan dalam SE ini 
dimuat pedoman tentang harga 
pembelian Gula Kristal Putih (GKP) di 
tingkat petani. Dalam SE disebutkan 
agar pembelian GKP di tingkat petani 
oleh pelaku usaha gula dilakukan 
dengan harga paling sedikit Rp 12.500 
per kilogram. 

 “Harga pembelian tersebut 
berlaku mulai pada tanggal 3 Juli 2023. 
Sejak tanggal pemberlakuannya, SE 
tersebut berfungsi sebagai dasar 
harga pembelian GKP oleh pelaku 
usaha gula di tingkat petani,” ujarnya.

Harga pembelian GKP di tingkat 
petani ini mengalami peningkatan 
dibanding ketentuan sebelumnya yang 
mengacu kepada Perbadan Nomor 11 
Ta h u n  2 0 2 2  s e b e l u m  r e n c a n a 
perubahan. “Harga pembelian di 
tingkat petani atau produsen naik 
sebesar Rp1.000 per kilogram, dari 
Rp11.500 per kilogram menjadi 
Rp12.500 per kliogram” ungkap Arief.

Adapun saat ini draft Perubahan 
Peraturan Badan Pangan Nasional 
Nomor 11 tahun 2022 telah melalui 
p r o s e s  h a r m o n i s a s i  a n t a r 
Kementerian dan Lembaga serta 
masih dalam proses pengundangan.

Pengamat pertanian Asosiasi 
Ekonomi Politik Indonesia (AEPI) 
Khudori dikutip dari kontan.co.id 
mengatakan, terbitnya Surat Edaran 
(SE) Badan Pangan Nasional Nomor 
159/TS.02.02/K/6/2023 tentang 
Harga Pembelian GKP Di Tingkat 
Petani sebagai pedoman atau acuan 
bagi para pelaku industri pergulaan.

Hal tersebut terutama untuk 
memastikan petani terlindungi 
dan tidak merugi. Selain itu juga 
untuk memastikan penjualan di 
tingkat konsumen tetap terjaga 
harganya alias terjangkau oleh 
konsumen.

"Kenapa harga naik? karena 
struktur ongkos produksi sudah 
naik. Harga-harga input produksi 
tebu (yang kemudian diolah jadi 
gula) sudah naik. Apakah sewa 
lahan, ongkos tenaga kerja, pupuk, 
bibit dan yang lain. Tidak adil 
karena ongkos usaha tani naik tapi 
h a r g a  t e r u s  d i t e k a n ,"  k a t a 
Khudori, Minggu (2/7/2023).

Ia mengingatkan, sejak 2016 
harga gula di konsumen dipatok 
dengan harga eceran tertinggi 
(HET) di angka Rp12.500 per 
kilogram. Adapun HET tersebut 
berlaku sampai ada perubahan di 
t a h u n  l a l u  y a n g  h a r g a n y a 
direlaksasi sampai Rp13.500 per 
kilogram.

Ia mengatakan bahwa harga gula 
selama ini relatif stabil. Kemudian 
konsumsi gula di masyarakat juga 
rendah. Maka dengan adanya kenaikan 
harga gula  nantinya di  t ingkat 
konsumen semestinya tidak akan 
terlalu memberatkan.

"Sebetulnya, harga gula berpuluh-
puluh tahun itu relatif stabil. Ada 
fluktuasi, tapi amat kecil. Konsumsi 
langsung gula masyarakat juga rendah. 
Buat konsumen konsumsi langsung, 
kenaikan itu mestinya tidak terlalu 
memberatkan," ungkapnya.

Ia  menjelaskan,  SE tersebut 
dikeluarkan lantaran Peraturan Badan 
Pangan Nasional yang dimaksudkan 
untuk merevisi harga pembelian gula 
di petani dan penjualan gula di 
konsumen tengah proses peng-
undangan. "Jadi, perbadan itu se-
betulnya sudah ada, tapi masih butuh 
waktu untuk diundangkan. Jadi, se-
benarnya hanya soal waktu saja," 
imbuhnya.

Ia mengatakan jika membaca draf 
Perbadan, maka harga gula di konsumen 
jga turut naik Rp1.000 per kilogram 
jadi Rp14.500 per kilogram. Khusus 
untuk wilayah timur Indonesia, yakni 
Maluku dan Papua ditoleransi sampai 
Rp15.500 per kilogram. Hal tersebut 
karena ongkos angkutan ke wilayah 
tersebut memang lebih tinggi.

Sementara itu, Asosiasi Gula 
Indonesia (AGI) tak masalah dengan 
rencana Badan Pangan Nasional 
(Bapanas) yang akan menaikkan harga 
gula kisaran Rp14.500 per kg hingga 
Rp15.500 per kilogram di tingkat 
konsumen.

Sekretaris Eksekutif AGI, Dwi 
Purnomo,  mengatakan rencana 
kenaikan itu dianggap wajar karena 
biaya produksi, khususnya dari sisi 
pupuk, yang meningkat.

"Harga pokok penjualan (HPP) 
wajar naik karena kenaikan biaya 
produksi khususnya pupuk. Otomatis, 

harga acuan penjualan (HAP) juga 
mengikuti karena ada biaya distribusi 
dari HPP ke HAP," jelasnya kepada 
CNNIndonesia.com.

S e b e l u m nya ,  D e p u t i  B i d a n g 
Ketersediaan dan Stabilisasi Pangan 
Bapanas,  I  Gusti  Ketut Astawa, 
menyampaikan HPP dan HAP gula 
diatur kembali karena memang terjadi 
kenaikan harga gula di internasional. 
Maka dari itu harga di tingkat nasional 
juga ikut naik.

"Di mana tebu petani kita naikkan 
bukan semata-mata harga gula yang 
kita naikkan tetapi harga tebu petani 
juga akan naik dari Rp 11.500 menjadi 
Rp 12.500. (HPP) Rp 11.500 menjadi 
Rp 12.500 di harga petani," katanya.

Ketut memastikan kenaikan harga 
gula ini tidak akan menyumbang 
inflasi yang tinggi. Pihaknya meyakini 
perhitungan itu tidak akan menjadi 
masalah besar ke depannya karena 
sudah memperhitungkan kewajaran 
u n t u k  p e t a n i ,  p e d a g a n g  d a n 
konsumen.

Ketut  juga mengungkap ada 
sejumlah penyebab yang mendorong 
harga gula konsumsi dalam negeri 
merangkak naik. Pertama kenaikan 
harga gula karena harga internasional 
sudah semakin mahal. Kedua, adanya 
penurunan ekspor dari negara yang 
mengekspor gula ke Indonesia.

"Penyebab kenaikan, pertama 
penurunan ekspor dari beberapa 
negara pengekspor. Kedua kenaikan 
harga internasional itu sendiri , 
mungkin karena pengaruh perang 
Ukraina dan Rusia," lanjut Ketut. "Kami 
catat adanya potensi berkurangnya 
ekspor dari India berpengaruh besar 
harga gula," tambahnya.

S e l a i n  i t u ,  k e n a i k a n  j u g a 
disebabkan karena ongkos impor telah 
naik seperti ongkos kontainer. Ketut 
juga mengungkap dalam paparan-
nya sudah ada kenaikan biaya 
produksi petani. Dalam paparan 
ketut, kenaikan biaya produksi di 
antaranya, biaya budi daya dari 

benih, upah kerja, pupuk, sampai 
pestisida, serta ada kenaikan bunga 
modal kerja.

Secara nasional saja rata-rata 
sudah mencapai Rp 14.500/kg dan 
tertinggi mencapai Rp 16.000/kg. 
Inilah yang membuat pemerintah 
akhirnya harus mengatur ulang lagi 
harga di kelas petani dan harga 
konsumen. "(Jadi) harga tingkat 
nasional harga rata-rata Rp 14.500/kg 
nasional, tertinggi Rp 16.000/kg, dan 
terendah Rp 13.822/kg," ungkapnya. 
(lut/dya)
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satu PMI yang baru pulang dari 
M a l a y s i a .  S e t e l a h  m e l a k u k a n 
pengecekan, Satgas menemukan dua 
laki-laki atas nama inisial APP dan SS. 
Mereka mengaku sebagai PMI yang 
diturunkan di tangkahan sungai 
Sanggul. 

“Kemudian t im satgas TPPO 
m e l a k u k a n  p e n g e c e k a n  d a n 
menemukan sebanyak 51 orang PMI 
terdiri dari 38 Laki-laki, 8 perempuan 
dan 5 anak-anak,” kata Ramadhan.

Tim melakukan interogasi. Mereka 
mengaku diberangkatkan dengan 
m e n g g u n a ka n  ka p a l  kay u  d a r i 
Malaysia dengan membayar sebesar 
RM 1.500 RM hingga RM 2.000.

Lalu, pengusutan yang dilakukan 
Polda Sulawesi Utara. Satgas me-
nangkap seorang laki-laki berinisial R 
yang diduga melakukan TPPO dengan 
membawa 4 orang perempuan. 
Keempat gadis tersebut ditemukan 
dan dicegah saat akan masuk ke kapal 
KM Dorondola dengan tujuan ke Bau-
bau. 

Setelah dilakukan pemeriksaan, 
keempat perempuan tersebut dibawa 
dan dibiayai oleh Saudari RS yang 
bekerja sama dengan Saudari K dan B. 
“Mereka akan dijadikan pelayan dan 
menemani tamu di salah satu cafe di 
Bau-Bau,” kata Ramadhan.

Kemudian kasus lain dibongkar 
oleh Polda Sulawesi Selatan. Tim 
Satgas Polres Bone telah melakukan 
penyelidikan atas dugaan TPPO 
setelah mendapatkan informasi 
bahwa terdapat beberapa TKI yang 
dideportasi oleh Pemeritah Malaysia. 
S a t g a s  m e n a n g k a p  t e r s a n g k a 
berinisial  E dalam kasus ini .  E 
berperan menyeberangkan beberapa 
calon TKI dari Kabupaten Nunukan ke 
Malaysia tanpa dilengkapi paspor. 
“Sebanyak dua korban atas dugaan 
TPPO ini, yaitu I binti L dan A bin L,” 
kata Ramadhan.

Sementara itu, Polda Jawa Tengah 
berhasil menggagalkan pengiriman 
pekerja migran ilegal ke luar negeri 

t e r m a s u k  k a w a s a n  A S E A N . 
"Penanganan oleh Polda Jateng 
berkoordinasi dengan Bareskrim. 
Kalau ada jaringan internasional 
dalam penanganan tindak pidana ini, 
kami akan berkoordinasi dengan 
Bareskrim," kata Wakil Ketua Satuan 
Tugas TPPO Polda Jateng, Kombes Pol 
Johanson Simamora dikutip dari 
rejogja .republika.co. id ,  Minggu 
(2/7/2023)

Hingga saat ini, kata dia, Polda 
Jateng menangani 46 kasus TPPO yang 
tersebar di berbagai wilayah di 
provinsi ini. Para pelakunya, lanjut dia, 
masih seputar perusahaan penyalur 
tenaga kerja tak berizin maupun orang 
pribadi. "Motifnya masih seputar 
ekonomi, kemudian tidak memiliki 
perizinan untuk memberangkatkan 
tenaga kerja," tambahnya

Menurutnya ,  sudah belasan 
pimpinan perusahaan yang ditetapkan 
sebagai tersangka dalam penindakan 
TPPO ini. Hingga saat ini, kata dia, 
p e n y i d i k  m a s i h  m e n d a l a m i 
kemungkinan adanya satu jaringan 
dalam berbagai perkara yang sudah 
diungkap tersebut.

Direktur Reserse Kriminal Umum 
Polda Jateng ini mengatakan Satuan 
Tu g a s  T P P O  t e r u s  m e l a k u k a n 
penegakan hukum dalam sebulan 
terakhir. "Sebulan ini kita lakukan 
penegakan, nanti setelah itu akan 
dievaluasi, apakah akan dilakukan 
p e n c e g a h a n  a t a u  s e p e r t i  a p a . 
Tergantung perintah Mabes Polri," 
ujarnya

Di satu sisi, Kapolri, Jenderal Listyo 
Sigit Prabowo mengatakan akan 
membentuk Direktorat Perlindungan 
Perempuan dan Anak (PPA) serta 
tindak pidana perdagangan orang 
(TPPO). Selama ini, kasus terhadap 
perempuan dan anak serta TPPO 
masuk dalam direktorat tindak pidana 
umum.

Hal ini disampaikan Kapolri Sigit 
saat membacakan pencapaian Polri 
dalam setahun terakhir di acara HUT 
Bhayangkara ke-77 di Stadion Utama 
Gelora Bung Karno (GBK), Sabtu 
(1/7/2023). “Ke depan Polri akan 
membentuk struktur Direktorat 
Perlindungan Perempuan dan Anak 
serta pemberantasan perdagangan 
orang,” kata Sigit.

Ia mengatakan Direktorat PPA dan 
TPPO akan dibentuk di  t ingkat 
Bareskrim dan Kepolisian Daerah 
jajaran. Hal ini, kata Sigit, sesuai 
dengan arahan Presiden Joko Widodo 
alias Jokowi.

Saat ini kasus-kasus kejahatan 
terhadap anak dan perempuan atau 
TPPO masih diusut oleh Direktorat 
Tindak Pidana Umum di tingkat 
Bareskrim Polri, di bawah wewenang 
Subdirektorat .  Adapun di Polda 
jajaran PPA juga masih di bawah unit 
Direktorat Reserse Kriminal Umum. 

Dalam kesempatan itu, Kapolri 

J e n d e ra l  L i s t yo  S i g i t  P ra b o wo 
m e m i n t a  m a a f  a t a s  p e r b u a t a n 
anggotanya yang menyakiti hati 
masyarakat saat menyampaikan 
pidato di acara HUT Bhayangkara ke-
77. Sigit menyampaikan permohonan 
maaf di penutup pidato setelah ia 
memaparkan pencapaian Polri dalam 
setahun terakhir. 

“Tak ada gading yang tak retak, 
untuk itu dengan segala kerendahan 
hati kami mengucapkan permohonan 
maaf atas perbuatan yang menyakiti 
hati masyarakat,” kata Sigit di Stadion 
Utama Gelora Bung Karno, 1 Juli 2023.

S i g i t  m e n e g a s k a n  P o l r i 
berkomitmen untuk terus berusaha 
melakukan perbaikan dan evaluasi.  Ia 
m e n g a t a k a n ,  m o m e n t u m  H U T 
Bhayangkara ke-77 Polri ini, akan 
menjadi komitmen Polri agar terus 
m e n j a g a  a m a n a h  d a n  h a ra p a n 
masyarakat. Sigit menyampaikan pesa 
P r e s i d e n  J o k o  W i d o d o ,  y a n g 
mengatakan bahwa polisi bukan 
sekadar profesi, tetapi juga jalan untuk 
mengabdi.

“Kami berdiri di sini telah bertekad 
untuk mengabdikan diri dan me-
nanamkan dalam sanubari bahwa 
menjadi pelayan publik yang baik 
a d a l a h  s u a t u  ke b a n g g a a n  d a n 
kehormatan bagi seluruh insan Polri 
sesuai filosofi satya haprabu,” ujar 
Sigit. (lut/dya)
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JAKARTA - Satuan Tugas Tindak 
Pidana Perdagangan Orang (Satgas 
TPPO) Polri terus menunjukkan 
progres kinerja dalam pemberantasan 
kejahatan yang juga dikenal dengan 
nama human trafficking ini. Bahkan 
S a t g a s  T P P O  m e n g k l a i m  t e l a h 
menyelamatkan hampir 2.000 korban 
perdagangan orang sejak dibentuk 
pada 5 Juni lalu.

Kepala Biro Penerangan Masya-
rakat Divisi Humas Polri, Brigadir 
Jenderal Ahmad Ramadhan, mengata-
kan berdasarkan hasil analisa dan 
evaluasi penanganan TPPO Satker 
Bareskrim Polri dan Polda jajaran 
periode 5 Juni-1 Juli 2023, kepolisian 
telah menangkap 688 tersangka dari 
total 591 laporan polisi yang diusut.  
“Adapun jumlah korban TPPO se-
banyak 1.931 orang,” kata Ramadhan 
dalam keterangan resmi dikutip dari 
tempo.co, Minggu (2/7/2023).

Ramadhan mengatakan modus 
yang dilakukan oleh pelaku adalah 
menawarkan korban sebagai pekerja 
migran Indonesia atau pembantu 
rumah tangga sebanyak 415 korban. 
Kemudian modus menjadikan ABK 
sebanyak 9 orang, pekerja seks 
komersial 169 orang, dan eksploitasi 
anak sebanyak 43 orang. 

Beberapa contoh kasus yang 
berhasil dibongkar antara lain yang 
dilakukan oleh Polda Jawa Barat. Polda 
Jawa Barat membongkar kasus dugaan 
TPPO yang dilakukan Tersangka 
berinisial S dan anak G dengan 
menawarkan anak korban N, Z, dan A 
pada sebuah aplikasi michat dengan 
tarif Rp 300 ribu hingga Rp. 500 ribu. 

 “Jika ada yang menggunakan jasa 
l a l u  t e r s a n g k a  S  d a n  a n a k  G 
memberitahukan kepada anak korban 
untuk menuju ke lokasi, kemudian 
pembeli  jasa memberikan upah 
kepada tersangka S sebesar Rp 100 
ribu,” ujar Ramadhan.

Kemudian di Riau, Tim Satgas 
TPPO Polda Riau mendapatkan 
laporan dari S yang merupakan salah 

Hampir 2.000 Korban TPPO 
Berhasil Diselamatkan

Kepala	Biro	Penerangan	Masyarakat	Divisi	Humas	Polri	Brigjen	Ahmad	Ramadhan	
memberikan	keterangan	dan	penjelasan	soal	TPPO.	Foto:	Humas	Polri
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SURGA TERSEMBUNYI 
DI RAJA AMPAT

Foto-foto	:	Berbagai	Sumber

MISOOL 



Dafalen  Lan Kwai FongGua Keramat Danau Lenmakana

Puncak Harfat Gamfi Balbulol
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PADA saat berkunjung ke Raja Ampat, 
sebagian besar orang membayangkan 
area Wayag dengan pulau-pulau 
karang tinggi yang memang merupa-
kan gambaran khas Raja Ampat.

Namun, jika kita menelusuri sisi 
selatan Raja Ampat, ada surga 
tersembunyi yang bernama Misool.

Terletak cukup jauh, perjalanan 
menuju Misool yang cukup panjang 
membuat area ini jauh dari kebisingan 
dan keramaian.

Di berbagai lokasi kita akan 
merasa seperti memiliki pantai dan 
pulau pribadi, apalagi keindahan alami 
di Misool sangat memukau bagi 
siapapun yang datang.

Berikut beberapa spot menarik 
yang dapat dikunjungi di Misool:

 
1.	Puncak	Harfat

Sesuai namanya, ini adalah puncak 
yang menawarkan pemandangan yang 
menakjubkan dari ketinggian pulau. 
Dinamakan Harfat karena puncak ini 
ditemukan pada tahun 2012 oleh 
Harun Sapua,  warga Kampung 
Harapan Jaya di Misool.

Setelah menemukan jalur, ia 
membuat beberapa pegangan dari 
kayu dan jalur sederhana untuk 
memudahkan pengunjung mencapai 
puncak Harfat, yang merupakan 
gabungan nama Pak Harun dan 
istrinya, Fatima.

Ada tiga lokasi di Puncak Harfat 
untuk menikmati beberapa pe-
mandangan yang berbeda karena 
mengarah ke lokasi yang berbeda pula. 

Kita akan dimanjakan dengan laguna 
biru dan hamparan pulau-pulau 
karang yang indah! 

2.	Gamfi
Gamfi adalah nama salah satu 

pulau di Misool. Terumbu karang di 
sekeliling area Gamfi sangat sehat dan 
ideal untuk snorkeling menikmati 
warna-warni bawah laut.

Pulau Gamfi sering dijadikan 
tempat beristirahat makan siang 
sambil menikmati pemandangan dari 
pantai berpasir putih. Kita juga dapat 
jalan kaki ke bagian atas pulau untuk 
menikmati  pemandangan dari  
ketinggian.

3.	Balbulol
Balbulol merupakan salah satu 

spot iconic di Misool. Batu sangat 
besar berbentuk kerucut muncul dari 
atas permukaan laut, dengan area 
yang bersentuhan dengan air lebih 
terkikis.

Tinggi  “batu” ini  mencapai 
puluhan meter dan menjadi pulau batu 
sendiri, dengan susunan yang sangat 
megah.

Perairan di sekitar Balbulol sangat 
dangkal dengan pasir putih di dasar-
nya, membuat area ini seperti 
waterpark alami dengan pemandangan 
yang sangat luar biasa!

4.	Dafalen
Pulau berbentuk dinding batu 

yang besar menjadi ciri khas Dafalen. 

menyengat. Misool bahkan punya lima 
danau dengan ubur-ubur yang tidak 
berbahaya ini, namun saat ini hanya 
dua danau yang dapat diakses oleh 
pengunjung, salah satunya Danau 
Lenmakana.

Untuk masuk ke area Danau 
Lenmakana, kita harus memanjat 
bebatuan karang, namun saat tiba di 
sisi danau, semua terbayarkan. Di hari 
yang cerah, ubur-ubur berwarna 
oranye terlihat sangat jelas memenuhi 
danau dan saat kita berenang 
dikelilingi ubur-ubur ini sungguh 
pengalaman yang tidak terlupakan.

Misool adalah surga yang harus 
dikunjungi bagi para pecinta alam, ada 
banyak pemandangan luar biasa yang 
memanjakan mata dan akan terus kita 
ingat. Misool adalah pilihan sempurna 
untuk pengalaman tidak terlupakan 
dari timur Indonesia (Bisnis)

Sejak tahun 2017 kita juga sudah bisa 
mencapai puncak Dafalen dengan 
berjalan kaki sekitar 30 menit di jalur 
yang menanjak namun sudah dipasang 
banyak tangga kayu untuk membantu 
pengunjung.

Ada tiga spot di puncak Dafalen 
dengan view yang bebeda juga, satu 
dengan towering rock di mana kita 
dapat melihat pulau-pulau karang 
yang mencuat dari perairan Misool. 
titik kedua mengarah ke area tebing 
dan lembah penuh pepohonan, dan 
area ketiga adalah titik puncak ikonik 
di Dafalen, di mana kita dapat melihat 
perairan dangkal yang terlihat seperti 
bentuk hati sehingga sering disebut 
“Love Pool Dafalen”.

5.	Gua	Keramat
Area depan Gua Keramat berupa 

celah besar gua yang bagian bawahnya 
tertutup air sehingga untuk masuk ke 
dalam, kita harus berenang atau 
menggunakan pelampung menyusuri 
area gua. Kedalaman gua ini maksimal 
di sekitar 5 meter, dengan pasir dan 
lumpur di bagian bawah.

Sambil body rafting kita akan 
sampai di pintu keluar gua yang besar, 
dan merasakan sensasi seru kembali 
melihat cahaya matahari yang masuk 
setelah menyusuri gua hanya berbekal 
senter.

6.	Danau	Lenmakana
Di Misool ,  k i ta  juga dapat  

menemukan danau yang penuh 
dengan ubur-ubur  yang t idak 
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ASAM AMINO DALAM BUMBU 
TINGKATKAN KUALITAS HIDUP LANSIA

indikator dari keberhasilan pem-
bangunan kesehatan dengan me-
nurunnya angka kematian dan se-
makin meningkatnya umur harapan 
hidup.

Namun, ini juga sekaligus menjadi 
tantangan karena lansia banyak 
mengalami kemunduran fisik, mental, 
ekonomi, dan sosial.

"Inilah yang harus kita kelola 
bersama supaya lansia juga bisa 
meningkatkan kualitas hidupnya,” ucap 
Nida.

Terkait kelanjutusiaan, Pemerintah RI 
telah memiliki strategi nasional yang 
diatur dalam Perpres No. 88/2021 yang 
menjadi landasan Rencana Aksi 
Nasional Kemenkes.

Terkait dengan penelitian yang 
dilakukan oleh Toto, Kemenkes menilai 
penelitian tersebut sangat menarik, 
mengingat penambahan MSG sebagai 
strategi pengurangan asupan garam 
dapat menyebabkan penurunan 
tekanan darah.

M e s k i p u n  d e m i k i a n ,  t e t a p  
diperlukan penelitian lebih lanjut untuk 
m e n e n t u k a n  k a d a r  m a k s i m a l  
pemberian MSG itu, efek samping 
jangka panjang, dan juga respons 
spesifik bagi orang-orang yang 
m e m p u n y a i  r i w a y a t  p e n y a k i t  
degeneratif, seperti hipertensi, dan 
diabetes.

Penelitian “Elderly Meal Project” ini 
dapat memberikan pemahaman kepada 
masyarakat luas bahwa di usia lanjut 
pun masyarakat sangat bisa tetap 
meningkatkan kualitas hidup dan 
harapan hidup sehat, dengan cara 
menjaga asupan makanan bergizi 
seimbang dan juga mengurangi asupan 
gula, garam, dan lemak (Ant)

dapur yang mampu menyeleng-
garakan makanan secara mandiri.

Karena faktor usia, hormon-
hormon pengatur selera makan pada 
lansia cenderung menurun, sehingga 
berpotensi menyebabkan malnutrisi 
pada lansia.

Malnutrisi menunjukkan efek 
buruk yang dapat dialami sebagian 
besar lansia, yaitu keletihan dan 
gangguan otot.

"Penelitian 'Elderly Meal Project' 
yang kami lakukan menunjukkan 
bahwa, setelah diberikan program 
pemberian makan pada lansia, terjadi 
penurunan yang signifikan pada kadar 
gula darah," ujar Toto.

Hal ini ditunjukkan dari per-
sentase pria lansia yang memiliki nilai 
HbA1C pada kelompok diabetik, yaitu 
sebesar 52.9 persen turun menjadi 
23.5 persen.

Pendidikan gizi tentang penting-
nya menjaga pola makan, seperti me-
ngurangi makanan manis, dikatakan 
Toto mampu menurunkan kadar gula 
darah secara signifikan.

Berdasarkan hasil penelitian juga 
menunjukkan bahwa menu rendah 
garam dalam program pemberian 
makan terbukti dapat menurunkan 
tekanan darah pada lansia, yaitu 
Systolic Blood Pressure SBP) dan 
Dyastolic Blood Pressure (DPB).

Indikator	keberhasilan	
Dalam kesempatan yang sama, Plt. 

Direktur Kesehatan Usia Produktif & 
L a n s i a  Ke m e n ke s  R I  d r  N i d a  
Ro h m awa t i ,  M P H  m e n ga t a ka n  
peningkatan jumlah lansia merupakan 

mengetahui apakah pemberian 
program makanan dengan kandungan 
tinggi protein, energi, vitamin, dan 
mineral, tetapi rendah garam, gula, 
dan lemak, dapat memperbaiki status 
gizi pada lansia yang berujung pada 
peningkatan kualitas hidup lansia.

Periode penelitian ini dilakukan 
pada Oktober 2021 hingga Januari 
2022, dengan metode purposive 
sampling dengan mengambil lokasi 
penelitian di Balai Pelayanan Sosial 
Tresna Werdha (BPSTW) Unit Abiyoso 
dan BPSTW Budi Luhur, Yogyakarta.

Selain bersedia menjadi tempat 
penelitian, kedua BPSTW tersebut 
belum pernah mendapatkan inter-
vensi serupa, serta keduanya memiliki 

ASAM amino glutamat yang ter-
kandung dalam bumbu umami, seperti 
Monosodium Glutamat (MSG), me-
miliki manfaat dalam meningkatkan 
selera makan orang lanjut usia atau 
lansia, terlepas dari anggapan buruk 
mengenai kandungan MSG.

Peningkatan selera makan ini 
membantu dalam pemenuhan asupan 
gizi yang baik, yang berujung pada 
perbaikan kondisi fisik dan kualitas 
hidup lansia yang terukur dari hasil 
analisa darah dan tes antropometri 
pada sebuah penelitian “Elderly Meal 
Project”, yang dipimpin oleh ahli gizi 
dari Universitas Gadjah Mada Dr. Toto 
Sudargo, M.Kes.

Penelitian ini bertujuan untuk 
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MOBIL LISTRIK BENTLEY 
GUNAKAN TEKNOLOGI OTONOM

menunjuk PT Eurokars Continental 
Utama (Eurokars) sebagai mitra resmi 
mereka di Indonesia yang akan 
menangani penjualan, purna jual dan 
garansi di Bentley Jakarta.

Dengan demikian, Bentley Jakarta 
di bawah naungan Eurokars Group 
dapat menjual model Bentayga, Flying 
Spur dan Continental GT terhitung 
mulai tahun 2023.

Herbert  Kwee selaku Chief  
Executive Officer Eurokars Group 
Indonesia mengatakan,  "Suatu 
kehormatan dan keistimewaan untuk 
mewakili merek ternama Bentley di 
Indonesia."

" Ke m i t ra a n  i n i  m e r u p a ka n  
keselarasan sempurna dari visi inti 
Eurokars untuk menyediakan produk 
dan layanan otomotif terbaik di 
kelasnya bagi pelanggan kami," kata 
Herbert Kwee dalam siaran resmi, 
Kamis.

Herbert Kwee menyatakan bahwa 
kemitraan antara Bentley dan 
Eurokars akan berlangsung dalam 
jangka panjang. (Ant)

menginvestasikan lebih dari 3 miliar 
dolar Amerika Serikat (Rp45 triliun) 
ke fasilitas Crewe yang dirombak total 
untuk era listrik nanti.

Pabrikan mewah terkenal Inggris 
lainnya, Rolls-Royce, akan meluncur-
kan EV pertamanya musim gugur ini. 
Dijuluki Spectre, ini adalah coupe 
mewah yang didasarkan pada 
platform yang sama dengan Phantom 
dan Cullinan bermesin pembakaran.

Spectre menampilkan tata letak 
motor ganda dan ditenagai oleh paket 
baterai 120 kilowatt-jam. Listrik dua 
pintu diklaim memiliki jangkauan 310 
mil.

Dengan waktu 0-60 mph 4,4 detik 
dan kecepatan tertinggi 155 mph, 
Spectre lebih dari cukup cepat.

Fokus	mobil	listrik
Sebelumnya, Bentley Motors 

PABRIKAN otomotif asal Inggris, 
Bentley dikabarkan akan segera 
memamerkan kendaraan elektrik 
p e r t a m a  m e r e k a  y a n g  s u d a h  
menggunakan teknologi hands-off 
self-driving.

CEO Bentley, Adrian Hallmark 
mengatakan bahwa EV pertama dari 
Bentley memang direncanakan untuk 
ditawarkan dengan mengusung 
teknologi itu, atau mengemudi 
sepenuhnya otonom. Hal itu terjadi 
kemungkinan dengan pembaruan 
perangkat lunak over-the-air.

Dia juga menjelaskan bahwa 
Bentley akan menggunakan teknologi 
SuperVis ion  Mob i leye .  S is tem 
SuperVision yang akan menampilkan 
11 kamera dan juga akan digunakan 
pada Porsche Macan EV yang akan 
datang.

Inside EV menginformasikan pada 
Senin, mobil ini diperkirakan akan 
hadir dalam balutan segmen sedan 
atau bahkan menjadi kendaraan 
crossover.

Meski  begitu ,  banyak yang 
berpendapat bahwa mobil yang akan 
datang itu dalam bentuk coupe yang 
lebih sporty.

Hal itu dikarenakan oleh per-
nyataan Hallmark pada tahun lalu, dia 
menyatakan kendaraan elektriknya 
akan mendapatkan tenaga hingga 
1.400 hp dengan kecepatan dari dari 0-
60 mil per jam hanya dalam 1,5 detik.

B e n t l ey  a ka n  m e l u n c u rka n  
kendaraan listrik barunya dimulai dari 
2025 hingga 2030 dan itu akan 
berlanjut setiap tahun.

Pembuat mobil mewah itu juga 

BENTLEY 
MULLINER BATUR
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Selang 4 tahun, setelah sibuk 
sebagai model, Natasha merambah ke 
layar kaca. Ia ikut berperan dalam 
sinetron "Yang Masih di Bawah Umur" 
sebagai Cherry. Meski masih belia, 
Natasha banjir tawaran main sinetron.

Setiap tahun, pasti ada  sinetron 
yang diperankannya. Pada tahun 2013, 
dara berambut panjang ini mem-
bintangi 2 sinetron sekaligus yaitu 
"Tendangan Dari Langit The Series" dan 
"Fortune Cookies".

Begitupun pada tahun 2014, ia 
dipercaya berperan dalam "Ayah, 
Mengapa Aku

Berbeda?"  dan "Catatan Hati 
Seorang Istri" .  Sedangkan tahun 
berikutnya, Karier Natasha semakin 
moncer. Tiga judul sinetron sekaligus ia 
pegang yaitu "Sakinah Bersamamu", 
"Rajawali", dan "Anak Jalanan".

Berkat sinetron "Anak Jalanan", 
nama Natasha semakin melambung. 
Dalam sinetron itu, ia berperan sebagai 
Revalina Putri. Ia pun beradu akting 
dengan artis-artis muda lainnya seperti 
Ammar Zoni, Ranty Maria, Immanuel 
Caesar Hito, Cut Meyriska, dan masih 
banyak lagi. Lalu, setelah Anak Jalanan 
tamat, Natasha pun berakting untuk 
sinetron Anak Sekolahan.

Berkat aktingnya,  ia  diganjar 
penghargaan sebagai Aktris Favorite 
dan Slime Star, Indonesia KCA pada 
tahun 2016. Pada tahun yang sama, ia 
dan Steven William juga dinobatkan 
sebagai Pasangan Terdahsyat, Dasyat-
nya Awards 2016.Sayang, hubungan 
mereka putus di tengah jalan.

Memiliki popularitas dan wajah 
cantik, Natasha masuk ke dalam 
daftar kandidat wanita cantik 2017 
se-dunia yang diselanggarkan oleh 
TC Candler. Penghargaan kandidat 
ini semakin melambungkan nama 
Nastahsa di panggung hiburan 
(berbagai sumber)

AKTRIS cantik Natasha Wilona yang 
dikenal dengan kulit sehatnya bercerita 
dia pernah mengalami masalah kulit dan 
membagikan tips untuk mengatasinya.

Saat ditemui dalam acara peluncuran 
produk terbaru Bioaqua di Jakarta, 
Natasha Wilona mengatakan sempat 
mengalami masalah kulit berjerawat.

Wilona sempat merasa terganggu 
dengan jerawat dan bekas jerawat di wajah- 
nya karena menganggap hal tersebut 
dapat mengganggu penampilannya.  

“Dulu aku pernah berjerawat , 
akhirnya melewati masa-masa suram 
dalam hidupku,” kata Wilona sambil 
tertawa.  

Menurut Wilona, dahulu bekas 
jerawat di wajahnya terlihat jelas karena 
warna kulitnya yang cerah.

Dia pun rutin menggunakan retinol 
d a r i  s a l a h  s a t u  j e n a m a  p r o d u k 
kecantikan untuk memudarkan noda 
hitam dan bekas jerawat di wajahnya.

Wilona  percaya  dengan rut in 
menjaga kulit wajah, masalah yang 
dialami dapat terselesaikan, meskipun 
membutuhkan proses.

Selain menjaga kulit wajahnya 
dengan produk kecantikan kulit, Wilona 
juga melakukan perawatan di klinik 
kecantikan untuk memaksimalkan 
kesehatan kulitnya.

Bahkan, dia beberapa kali pergi ke 
Korea Selatan untuk melakukan pe-
rawatan kulit wajahnya tersebut. Dia pun 
diberi saran oleh dokter di sana agar 
menggunakan masker wajah (sheet-
mask) secara rutin.

Tidak hanya untuk wanita, peng-
gunaan masker wajah juga dapat 
dilakukan oleh pria.

Profil
Natasha Wilona merupakan salah 

satu aktris muda berbakat yang telah 
eksis tampil di layar kaca. Nama gadis 
keturunan Tionghoa ini semakin me-
lambung setelah membintangi sinetron 
"Anak Jalanan besutan". Meski demikian, 
sinetron tersebut bukanlan yang 
pertama bagi dara cantik kelahiran 
Jakarta, 15 Desember 1998 ini.

Debut Natasha dalam dunia seni 
peran diawali dengan membintangi film 
layar lebar "Summer Breeze" yang 
tayang 2008. Saat itu usia Nastasha 10 
tahun. Dalam film karya sineas Enggong 
Supardi ini, Natasha mendapat peran 
sebagai Reina kecil.

NATASHA 
WILONA
Tips Merawat Kulit

Foto	:	Instagram/
@natashawilona12



Kausa	Kasus	....	(dari	hal	1)

KEJAKSAAN Agung (Kegajung) akan 
melakukan pemeriksaan terhadap 
Menteri Pemuda dan Olahraga Ario 
Bimo Nandito Ariotedjo atau lebih 
dikenal Dito Ariotedjo dalam kasus 
korupsi proyek pengadaan Base 
Transciever Station (BTS) 4G Badan 
Aksesibilitas Telekomunikasi dan Infor- 
masi (BAKTI) Kementerian Komuni- 
kasi dan Informatika (Kominfo). 

Kepala Pusat Penerangan Hukum 
Kejaksaan Agung (Kapuspenkum) 
Kejagung RI Ketut Sumedana mengata- 
kan, Dito akan diperiksa di Gedung 
Jampidsus Kejaksaan Agung pada 
Senin, 3 Juli 2023, pukul 09.00 WIB.

“Dari informasi tim penyidik , 
b e s o k  b e t u l  a d a  p e m a n g g i l a n 
terhadap Dito saat ini menjabat 
sebagai menteri olahraga, menurut 
jadwal sekitar jam 09.00,” kata Ketut, 
Minggu (2/7/2023).

Kejaksaan Agung (Kejagung) telah 
m e n e t a p k a n  3  o r a n g  s e b a g a i 
tersangka kasus korupsi penyediaan 
infrastruktur base transceiver station 
(BTS) 4G dan infrastruktur pen-
dukung paket 1, 2, 3, 4, dan 5 Badan 
Aksesibilitas Telekomunikasi dan 
Informasi (Bakti) Kementerian Komuni- 
kasi dan Informatika (Kominfo) tahun 
2020-2022, di antaranya adalah AAL 
s e l a ku  D i re k t u r  U t a m a  BA K T I 
Kementerian Komunikasi dan Infor-
matika, GMS selaku Direktur Utama PT 
Mora Telematika Indonesia, YS selaku 
Tenaga Ahli Human Development 
(HUDEV) Universitas Indonesia Tahun 
2020.

Tiga orang tersangka kasus 
korupsi BTS Bakti Kominfo itu saat ini 
telah ditahan di dua tempat yang 
berbeda. Tersangka AAL dan YS 
ditahan di Rutan Salemba cabang 
Kejagung, sedangkan tersangka GMS 
ditahan di Rutan Salemba cabang 
Kejari Jakarta Selatan (Jaksel).

Ketiga tersangka itu dijerat Pasal 2 
ayat (1) dan Pasal 3 jo Pasal 18 UU No. 
31 Tahun 1999 sebagaimana diubah 
dan ditambah dengan UU Nomor 20 
Tahun 2001 jo UU Nomor 31 Tahun 
1999 tentang Perubahan atas UU 
Nomor 31 Tahun 1999 tentang 
Pemberantasan Tindak Pidana 
Korupsi jo Pasal 55 ayat (1) ke-1 KUHP.

Pada Selasa (27/6/2023) kemarin, 
digelar persidangan di Pengadilan 
Tindak Pidana Korupsi (Tipikor) 
Jakarta. Setidaknya ada delapan 
terdakwa yang dihadirkan.

Delapan terdakwa itu, termasuk 
Plate dan tujuh orang lainnya yaitu 
Anang Achmad Latif (AAL) selaku 
Direktur Utama BAKTI Kementerian 
K o m u n i k a s i  d a n  I n f o r m a t i k a , 
Galumbung Menak (GMS) selaku 
Direktur Utama PT Mora Telematika 
Indonesia, Yohan Suryanto (YS) selaku 
tenaga ahli Human Development 
(HUDEV) Universitas Indonesia, 
Account Director of  Integrated 
Account Departement PT Huawei Tech 
Investment Mukti Ali (MA), Komisaris 
PT Solitech Media Sinergy Irwan 
Hermawan (IH) dan Direktur Utama 
(Dirut)  PT Basis  Utama Prima 
Muhammad Yusrizki  yang juga 
menjabat Ketua Komite Tetap Energi 
Terbarukan Kamar Dagang dan 
Industri (Kadin) Indonesia.

Dugaan	Peran	Menpora	
Te b a r u ,  a d a  d u g a a n  p e r a n 

Menpora dalam kasus korupsi BTS. 
Uang hasil korupsi pengadaan BTS 4G 
diduga mengalir ke anggota Komisi I 
Dewan Perwakilan Rakyat, dan nama 
mantan anggota DPR yang kini 
m e n j a d i  M e n t e r i  Pe m u d a  d a n 
Olahraga (Menpora) Ario Bimo 
N a n d i t o  A r i o t e d j o  a l i a s  D i t o 
Ariotedjo, juga disebut.

Diketahui, seorang tersangka 
menyebutkan nama Dito Ariotedjo 
sebagai salah satu penerima dana 
korupsi BTS 4G. Usai kabar ini 
tersebar, Menpora Dito Ariotedjo 
justru terkekeh saat mendapatkan 
berondongan pertanyaan mengenai 
dugaan keterlibatannya dalam kasus 
korupsi BTS.

Dito mengaku siap bila dipanggil 
Kejaksaan Agung (Kejagung) dan 
akan memberikan keterangan. "Pokok- 
nya kapan pun waktunya kita siap, 
tapi kita yang pasti akan menyiapkan 
sesi khusus buat rekan-rekan media 
dan insyaAllah inilah kita akan 
b e rb i c a ra ,"  u j a r nya  D i to  p a d a 
wartawan di Istora Senayan, Minggu 
(2/7/2023).

Menteri  termuda i tu  hanya 
mengatakan bahwa dirinya akan 
membuat sesi khusus untuk berbicara 
dan menjelaskan ke publik."Nah, itu 
nanti ada sesi khususnya. Kita nanti 
undang para kawan-kawan rekan 
media," katanya.

Dito tidak menyebut kapan sesi 
khusus yang dimaksud. Namun soal 
namanya disebut  dalam kasus 
pusaran korupsi, dalam hal ini BTS 
Kominfo,  dianggapnya sebagai 
pelajaran berharga."Ya, yang pasti ini 
adalah pelajaran berharga dan juga 
experience berharga sebagai politisi 
muda, dan saya rasa ini yang harus 
kita, khususnya kita persiapkan 
sebagai politisi harus siap meng-
hadapi segala, namanya tantangan, 
"katanya."Jadi, ya, kita hadapi dan kita 
yakin, kok," tambahnya.

Belum	Lapor	Harta
Di tengah ramai pembicaraan 

namanya, ternyata Dito sebagai 
pejabat negara ternyata belum 
melaporkan harta kekayaan atau 
LHKPN. Namanya tidak ditemukan 
pada laman resmi LHKPN KPK.

Padahal, Dito adalah pihak yang 
d iwa j i b k a n  m e l a p o r k a n  h a r t a 
kekayaan, baik saat awal menjabat 
lalu selanjutnya per periode, setahun 
sekali. Dito sudah menjabat sebagai 
Menpora sekitar 3 bulan.

D i t o  d i l a n t i k  s e b a g a i  o l e h 
Presiden Joko Widodo menggantikan 
Zainudin Amali pada 3 April 2023. 
Setelah 3 bulan menjalankan tugas, 
nama Dito Ariotedjo belum tercantum 
di LHKPN. Tidak ada laporan harta 
kekayaan.Meski tak ada laporan detail 
mengenai harta kekayaan Dito, tapi 
sebagian besar melihatnya sebagai 
konglomerat muda.

Ia merupakan anak bungsu dari 
pasangan Arie Prabowo Ariotedjo dan 
Arti Laksmigati Ariotedjo.

Ayahnya, Arie Prabowo, adalah 
eks Direktur Utama Antam yang pada 
Desember 2019 dicopot Menteri 
BUMN Erick Thohir karena banyak 
proyek belum rampung. Salah satunya 

pabrik Nickel Pig Iron (NPI) Blast 
Furnace di Halmahera Timur.

Ternyata tidak  hanya sang ayah, 
saudarinya yang bernama Mesty 
Ariotedjo juga bukan orang sem-
barangan. Ia pernah masuk dalam 
Forbes Under Thirty alias anak muda 
kaya raya yang menginspirasi di 
bawah usia 30 tahun.

Dito, pria kelahiran kelahiran 
Jakarta, 25 September 1990 itu 
sebelum terjun ke politik merintis 
sejumlah usaha.Akhir 2021, Dito ber-
sama Raffi Ahmad dan CEO Prestige 
Motor Rudy Salim berkolaborasi mem-
bentuk Rans Sport. Dito kini menjabat 
sebagai Chairman Rans Nusantara FC.

Dito juga memiliki berbagai usaha 
yang ia geluti selama ini, seperti 
bidang energi, pertahanan, coworking 
space, hingga startup selama ia 
menjadi businessman.Dari semua 
jenis bidang usaha itu, tergabung 
dalam satu induk perusahaan yang 
dinamai Grupara Ventures.

Tidak cuma itu, Dito juga pernah 
menjabat sebagi komisaris utama di 
PT. Kartika Karya Eka Nusa dan PT. 
Syailendra Pangan Indonesia.

Kemudian pada April 2022, Dito 
masuk dalam jajaran tim ahli Menko 
Perekonomian. Dito menjadi anggota 
tim ahli termuda.Semasa kuliah, Dito 
aktif berorganisasi di BEM Fakultas 
Hukum UI. Ia juga sempat menjadi 
Ketua Angkatan Muda Pembaharuan 
Indonesia (AMPI).

Pengalaman organisasinya itu 
mengantarnya dipercaya menjadi 
Ketua DPP Partai Golkar Bidang 
Inovasi Sosial dan Ormas. Ia menjadi 
Ketua Bidang termuda sepanjang 
sejarah partai.

Saat ini,  Dito juga dipercaya 
menjabat sebagai Kepala Lembaga 
Inovasi dan Kreativitas DPP Partai 
Golkar dan kini jadi Menpora.

Seperti diketahui, dalam sidang 
manta Menkominfo Johnny dikatakan 
memperkaya diri sendiri sebesar 
Rp17.848.308.000,00. Kemudian 
memperkaya orang lain dan korporasi 
di antaranya Anang Achmad Latif 
sebesar Rp 5 miliar, Yohan Suryanto, 
Yohan Suryanto Rp 453.608.400,00, 
Irwan Hermawan Rp 119 miliar, Windi 
Purnama sebesar Rp 500 juta.

Kemudian Muhammad Yusrizki 
sebesar Rp50 miliar dan USD 2,5 juta, 
K o n s o r s i u m  F i b e r H o m e  P T 
Telkominfra PT Multi Trans Data (PT 
MTD) untuk Paket 1 dan 2 sebesar Rp 
2.940.870.824.490,00, Konsorsium 
Lintasarta Huawei SEI untuk paket 3 
sebesar Rp 1.584.914.620.955,00, 
Konsorsium IBS dan ZTE Paket 4 dan 5 
sebesar Rp 3.504.518.715.600,00.

Jaksa menyebut Johnny Plate 
merugikan keuangan negara bersama-
sama dengan Anang Achmad Latif 
s e l a k u  D i re k t u r  U t a m a  B a d a n 
Aksesibilitas Telekomunikasi dan 
I n f o r m a s i  ( B A K T I )  d a n  Ku a s a 
pengguna Anggaran (KPA), Yohan 
Suryanto selaku Tenaga Ahli pada 
Human Development Universitas 
I n d o n e s i a  ( H U D E V  U I ) ,  I r wa n 
Hermawan sebagai Komisaris PT 
Solitech Media Sinergy.

Kemudian Galumbang 
Menak Simanjuntak 
s e l a k u  D i r e k t u r 
U t a m a  P T  M o r a 

Telematika Indonesia, Mukti Ali 
selaku Account Director PT Huawei 
Tech Investment, Windi Purnama 
selaku Direktur PT Multimedia 
Berdikari Sejahtera, dan Muhammad 
Yusriki Muliawan selaku Direktur PT 
Basis Utama Prima.

J a k s a  m e n y e b u t ,  k e r u g i a n 
keuangan negara sebesar Rp8 triliun 
dalam kasus ini dihasilkan dari 
Laporan Hasil Audit Penghitungan 
Kerugian Keuangan Negara oleh 
Badan Pengawasan Keuangan dan 
Pembangunan Republik Indonesia. 
Atas perbuatannya, Johnny G. Plate 
didakwa melanggar Pasal 2 ayat 1 atau 
Pasal 3 jo Pasal 18 Undang-undang 
Pemberantasan Tindak Pidana 
Korupsi (UU Tipikor) jo Pasal 55 ayat 1 
ke-1 KUHP.(wid,rls,ant,kum/dya)
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JAKARTA-Komisi Pemilihan Umum 
Republik Indonesia (KPU RI) menetap- 
kan Daftar Pemilih Tetap (DPT) 
Nasional untuk Pemilu 2024 sebesar 
204.807.222 jiwa. Angka ini naik se-
kitar 11 juta lebih dibanding DPT 2019. 
Dari jumlah itu,  52 persen diantara-
nya merupakan pemilih muda. 

Penetapan tersebut dilakukan 
dalam Rapat Pleno Terbuka Reka-
pitulasi DPT Nasional Pemilu 2024 di 
Kantor KPU RI, Jakarta, Minggu 
(2/7/2023). Berdasarkan data KPU 
te r s e b u ,  j u m l a h  p e m i l i h  m u d a 
mencapai 106.358.447 jiwa.

Rinciannya, pemilih berusia 17 
tahun sebanyak 0,003 persen atau 
sekitar 6 ribu jiwa. Kemudian pemilih 
dengan rentang usia 17 tahun hingga 
30 tahun mencapai 31,23 persen atau 
sekitar 63,9 juta jiwa. Lalu disusul 
dengan Pemilih dengan 31 tahun 
hingga 40 tahun sebanyak 20,70 
persen atau sekitar 42,395 juta jiwa. 

Sementara pemilih dengan usia 
lebih dari 40 tahun persentasenya 
m e n c a p a i  4 8 , 0 7  p e r s e n  a t a u 
berjumlah 98.448.775 orang.  

Komisioner KPU RI, Betty Epsilon 
Idroos menyampaikan bahwa data 
yang dihimpun pihaknya ini dapat 
d i p e r t a n g g u n g j a w a b k a n .  D i a 
menyatakan bahwa data tersebut telah 
melalui  proses  veri f ikasi  yang 
panjang."Ini sudah di-coklit (cocok 
dan penel i t ian)  oleh Pantarl ih 
(Petugas Pemutakhiran Data Pemilih). 
Dan dirangkap berjenjang dari KPU 
Kabupaten/Kota, KPU Provinsi sampai 
dengan Nasional," kata Betty, dalam 
paparannya.

B e t t y  m e n y a t a k a n  b a h w a 
sebanyak  203.056.748 jiwa masuk 
dalam DPT dalam Negeri sementara 
1.750.474 jiwa lainnya masuk dalam 
DPT luar negeri.Secara gender, Betty 
menyatakan bahwa jumlah pemiliki 
laku-laki dan perempuan cukup 
berimbang. Pemilih tetap laki-laki 
tercatat sebanyak 102. 218. 503 
sementara pemilih tetap perempuan 
sebanyak 102.588.719.

Betty menyebutkan para pemilih 
tersebut tersebar di 514 kabupaten/ 
kota dan 128 negara perwakilan. 
Sementara itu, jumlah total tempat 
pemungutan suara (TPS), TPS luar 
negeri, kotak suara keliling (KSK), dan 
POS adalah sebanyak 823.220.

DPT	Luar	Negeri	Turun
Jumlah pemilih dalam DPT yang 

ditetapkan KPU RI itu menurun 
ketimbang yang masuk dalam Daftar 
Pemilih Sementara (DPS). Dalam 
Keputusan KPU Nomor 316 Tahun 
2023 tercatat terdapat 205.853.518 
orang yang masuk dalam DPS Pemilu 
2024. 

Meski demikian, DPT pada Pemilu 
2 0 2 4  m e n i n g k a t  c u k u p  b e s a r 
ketimbang Pemilu 2019. Lima tahun 
lalu KPU RI menetapkan 192,83 juta 
jiwa sebagai pemilih.

Hal ini berarti naik sebanyak 11 
juta lebih, dengan kenaikan terjadi di 

DPT Dalam negeri, dan ada penurunan 
dari DPT Luar Negeri. Jika tahun 2019 
DPT Dalam Negeri mencapai 190,77 
juta berarti ada kenaikan sebanyak 
12,2 jutaan. Sedangkan DPT Luar 
Negeri turun dari 2,06 juta menjadi 1,7 
juta saja, atau turun hingga 0,3 juta 
jiwa.

Setelah ini KPU RI akan menyerah-
kan DPT tersebut kepada semua partai 
politik peserta Pemilu 2024 untuk 
dilakukan pengecekan. Masyarakat  
juga dapat memastikan telah terdaftar 
dalam DPT Pemilu 2024 atau tidak 
melalui laman cekdptonline.kpu.go.id. 
Jika belum terdaftar, masyarakat yang 
sudah berusia 17 tahun atau sudah 
menikah bisa mendatangi Kantor KPU 
setempat untuk masuk ke dalam 
Daftar Pemilih Khusus atau DPK. 

Bawaslu	Lakukan	Konsolidasi
Di sisi lain, Badan Pengawasan 

Pemilu (Bawaslu) melakukan kon-
solidasi pengawasan penyusunan 
daftar pemilih tetap (DPT) tingkat 
provinsi pada Jumat lalu, 30 Juli 2023. 
Anggota Bawaslu Lolly Suhenty 

menyatakan bahwa pengawasan 
terhadap DPT merupakan salah satu 
pilar yang akan menjadi patokan 
terhadap kualitas Pemilu 2024.

Konsolidasi tersebut dilakukan 
dengan sinkronisasi data pengawasan 
tingkat kabupaten/kota. Lolly mewanti- 
wanti agar semua personel Bawaslu 
daerah melakukan sinkronisasi secara 
akurat."Penetapan DPT nasional 
adalah momentum bersama, di mana 
kita diuji kualitas hasil pengawasan 
pemilu, apakah akurat? Karena (itu) 
akan berkorelasi dengan salah satu 
pilar yang menyangkut hak pilih warga 
negara," kata Loly dalam rapat daring 
dengan Bawaslu tingkat provinsi se-
Indonesia.

Lolly mengungkapkan, kegiatan ini 
a k a n  m e n g h a s i l k a n  b e r b a g a i 
informasi pengawasan DPT yang 
terkini (update) dan teraktual yang 
terjadi di seluruh provinsi. Dia pun 
berharap seluruh Bawaslu daerah bisa 
bekerja sama dengan Bawaslu pusat 
dalam mengawal penetapan DPT 
tersebut. 

"Diharapkan akan bergerak terus 

untuk melakukan kerja terbaik dengan 
Bawaslu RI (pusat) menyiagakan 
proses penetapan DPT nasional pada 2 
Juli 2023," kata Loly.

D i a  p u n  m e m i n t a  u n t u k 
melakukan sinkronisasi data secara 
berjenjang dari tingkat bawah. Hal itu 
untuk menjamin akurasi data yang 
mereka miliki. "Mulai dari tingkatan 
PKD (Pengawas Kelurahan/Desa) 
sampai dengan Bawaslu Provinsi ini 
menggambarkan kual i tas  kerja 
pengawas pemilu hasil analisis. Cara 
mengeceknya provinsi  terbuka 
menyampaikan masalah yang ada," 
tutur mantan Anggota Bawaslu 
Provinsi Jawa Barat ini.

Sebelumnya, sejumlah masalah 
muncul dalam penyusunan DPT. Partai 
Buruh misalnya, menemukan laman 
KPU yang seharusnya digunakan 
untuk melakukan perpindahan DPT 
secara daring tak bisa digunakan. 

Partai Buruh menilai hal ini akan 
sangat merugikan mereka. Pasalnya, 
banyak pemilih potensial mereka 
merupakan pekerja yang tinggal jauh 
dari daerah dimana mereka tercatat 
sebagai pemilih. Mereka juga menilai 
mekanisme manual yang diterapkan 
KPU memberatkan bagi pemilh karena 
harus mengeluarkan biaya dan waktu 
untuk mendatangi kantor KPU di 
d a e ra h  m e re ka  te rd a f t a r  d e m i 
mendapatkan surat pindah memilih. 

Selain itu, Bawaslu Provinsi Riau 
juga sempat menyatakan ratusan ribu 
pemilih di sana belum memiliki Kartu 
Tanda Penduduk (KTP) elektronik. 
Ratusan ribu orang tersebut terancam 
tak bisa menggunakan hak pilihnya 
pada Pemilu  2024 karena KTP 
elektronik merupakan salah satu syarat 
seseorang bisa menggunakan hak 
pilihnya. (wid,rls,ant/dya)

Daftar Pemilih Tetap Pemilu 2024
Jumlah Total Naik Signifikan, 52% Pemilih Muda

KPU	menggelar	rapat	pleno	terbuka	membahas	rekapitulasi	daftar	pemilih	tetap	(DPT)	Pemilu	2024	di	
markas	KPU,	Menteng,	Jakarta	Pusat,	Minggu	(2/7/2023).(ist)
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